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Rapport des activités du CA en 2017-18 
 
 
Entre le 19 avril 2017Σ Ŝǘ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ƭŜ 2 mai 2018, le conǎŜƛƭ ŘΩŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛƻƴ ŘŜ CƻǊǳƳ /itoyen Ham-
bƻǊŘ ǎΩŜǎǘ ǊŞǳƴƛ Ł 7 reprisesΦ 5Ŝ ǇƭǳǎΣ ŘŜǎ ǊŜƴŎƻƴǘǊŜǎ Ŝƴ ŎƻƳƛǘŞǎ ƻƴǘ ǇŜǊƳƛǎ ŘŜ ƳŜǘǘǊŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ƭŜǎ 
diverses réaƭƛǎŀǘƛƻƴǎ ŘŜ ƭΩƻǊƎŀƴƛǎƳŜ. 
 
[Ŝǎ ƳŜƳōǊŜǎ Řǳ /! ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ нлмт-18 : Louis-Marie Lavoie (président), Nébesna Fortin (vice-
présidente), Benoit Charbonneau (trésorier), Émilie Lapointe (secrétaire) et Claude Lapointe 
(administrateur).  
 
Le fonctionnement de Forum 
 
Forum ne jouit Ǉŀǎ ŘΩǳƴŜ ǇŜǊƳŀƴŜƴŎŜ ŀǳ ōǳǊŜŀǳ ƴƛ ŘΩǳƴŜ ŘƛǊŜŎǘƛƻƴ ƎŞƴŞǊŀƭŜΦ Le fonctionnement du 
conseil et les tâches des divers comités sont le fruit du bénévolat et demandent une grande implication 
des membres. Seuls les travaux cléricaux et de gestion financière et de certains projets sont, 
modestement, rémunérés. 
 

Les réalisations du C! ŘŜ CƻǊǳƳ /ƛǘƻȅŜƴ ǇƻǳǊ ƭΩŀƴƴŞŜ нлмт-2018 
 
1 - Les sentiers pédestres 
 
tŜƴŘŀƴǘ ƭΩŞǘŞ ŘŜǊƴƛŜǊΣ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ Ŧŀƛǘ ŦŀƛǊŜ ƭŜǎ ǘǊŀǾŀǳȄ ƴƻǊƳŀǳȄ ŘΩŜƴǘǊŜǘƛŜƴΦ 5Ŝ ǇƭǳǎΣ ŘŜǎ ǊŞǇŀǊations 
diverses ont été effectuées : garde-fou sécurisé, peinture des balises dans le sentier Demers, réparation 
Ŝǘ ƴŜǘǘƻȅŀƎŜ ŘŜǎ ǇŀƴŎŀǊǘŜǎ ŘΩƛƴǘŜǊǇǊŞǘŀǘƛƻƴΦ 
 
Pour vraiment bien répondre à ses responsabilités et aux attentes des randonneurs, Forum devrait 
refaire les plans de sentiers, mettre sur pied une brigade de visites fréquentes et de nettoyage, voir à 
réinstallation des toilettes. Cependant, devant le manque de temps des membres du CA concernant ce 
dossier, nous avons estimé préférable de nous en desǎŀƛǎƛǊ Ŝǘ ŘΩƻŦŦǊƛǊ Ł ƭŀ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭƛǘŞ ŘŜ ǎΩŜƴ ƻŎŎǳǇŜǊΦ 
[ŀ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭƛǘŞ ŀ ŀŎŎŜǇǘŞ ŘŜ ƭŜ ŦŀƛǊŜ Řŝǎ ƭΩŀƴƴŞŜ нлмуΦ bƻǳǎ ƭŜǎ Ŝƴ ǊŜƳŜǊŎƛƻƴǎ Ŝǘ ŜǎǇŞǊƻƴǎ Ǿƻǳǎ 
rencontrer dans les sentiers cet été !  
 

   
 



2 - Le journal ΨΨLe HameauΩΩ  
 
Le Hameau publie des articlŜǎ ŘŜ ǊŞŦƭŜȄƛƻƴ Ŝǘ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴΣ ŘŜǎ ŎƘǊƻƴƛǉǳŜǎΦ Nous avons beaucoup de 
ŎƻƳƳŜƴǘŀƛǊŜǎ ǇƻǎƛǘƛŦǎ ǉǳŀƴǘ Ł ƭΩƛƴǘŞǊşǘ ŘŜ ǎƻƴ ŎƻƴǘŜƴǳ Ŝǘ Ł ǎŀ ǇǊŞǎŜƴǘŀǘƛƻƴ ǾƛǎǳŜƭƭŜΦ Notre équipe a 
publié 9 éditions du journal en 2017, dont 4 de 24 pages. Son tirage est de 420 exemplaires, dont environ 
400 sont postés aux résidents. 
 
De nombreux organismes de notre milieu y annoncent leurs activités. Les bureaux de notre MRC et des 
h.b[ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ǊŞƎƛƻƴ  Ŧƻƴǘ ŀǳǎǎƛ ŀǇǇŜƭ Ł ƴƻǎ ǇŀƎŜǎΦ [Ŝ ƧƻǳǊƴŀƭ ǎΩŜǎǘ ŀǳǘƻŦƛƴŀƴŎŞ Ł рл҈ ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜ Ǝrâce 
aux ventes de publicité.  
 
On peut consulter le Hameau en couleurs  sur le site Internet de la municipalité : www.ham-
nord.ca/journal-le-hameau  
 
3 - [ŀ ƧƻǳǊƴŞŜ ŘŜ ƭΩ!ǊōǊŜ 
 
Événement majeur de la programmation de Forum Citoyen, cette journée pour toute la famille a eu lieu 
le dimanche 28 mai dernier au Parc de la Relève et au sentier Demers. Environ 125 personnes ont profité 
à un moment ou un autre de nos activités. Mère Nature nous a fait profiter du soleil et aussi de la 
chaleur.  
 
Les activités : messe Ł ƭΩŜȄǘŞǊƛŜǳǊΣ ŘƛƴŜǊ ŘŜ Ƙƻǘ-dog et salades, maquillage pour enfants, échange de 
ǇƭŀƴǘŜǎΣ ŘƛǎǘǊƛōǳǘƛƻƴ ŘΩŀǊōǊŜǎ Ŝǘ ŘŜ ŎƻƳǇƻǎǘΦ [ŀ ǘƘŞƳŀǘƛǉǳŜ ŘŜ ƭΩŀƴƛƳŀǘƛƻƴ Şǘŀƛǘ ƭŜ ŎƾǘŞ ''underground'' 
de la forêt : les racines, la sève.  
 
Artistes invités : Lorraine Blain, spécialiste en tissage de paniers; Geneviève Labbé et Essouma Long, 
musiciens et chanteurs. 
 
/ŜǘǘŜ ƧƻǳǊƴŞŜΣ ƻǊƎŀƴƛǎŞŜ ǇŀǊ CƻǊǳƳ ŎƛǘƻȅŜƴΣ ŀ ŞǘŞ ǊŜƴŘǳŜ ǇƻǎǎƛōƭŜ ǇŀǊ ƭΩƛƳǇƭƛŎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƴƻƳōǊŜǳǎŜǎ 
personnes et de quelques organismes Υ ƭΨ!ƳŞƴŀƎŜƳŜƴǘ ŦƻǊŜǎǘƛŜǊ ŎƻƻǇŞǊŀǘƛŦ ŘŜ ²ƻƭŦŜΣ la municipalité 
ŘΩHam-Nord, la Fabrique de Ham-bƻǊŘ Ŝǘ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ !ǊōƻǊƛŎǳƭǘǳǊŜ /ŀǊǊƛŜǊΦ Nous avons bénéficié de 
commandites octroyées par le Fonds culturel arthabaskien et ǇŀǊ ƭŜ /ƭǳō [ƛƻƴǎ ŘΩIŀƳ-Nord. 
 

      
 

      

http://www.ham-nord.ca/journal-le-hameau
http://www.ham-nord.ca/journal-le-hameau


4 - La Balade Gourmande 
 
Le Mini-marché de la Balade Gourmande ŘΩHam-bƻǊŘ ǎΩest tenu les 30 septembre, 1, 7 et 8 octobre 2017 
au centre communautaire. Nous y avons assuré un service de restauration légère (en collaboration de la 
Coop de Ham-Nord). Des efforts ont été déployés afin de décorer la salle communautaire pour 
ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴΦ  bƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ōŀǘǘǳ ƴƻǎ ǊŜŎƻǊŘǎ ŘΩŀŎƘŀƭŀƴŘŀƎŜ Ŝǘ ŘŜ ǾŜƴǘŜǎΦ 
 
 

       
 
5 - Le Chemin St-Rémi 
 
!ǳ ƴƛǾŜŀǳ ƭƻŎŀƭΣ ŎΩŜǎǘ ƭe bureau de la municipalité qui Ŝǎǘ ƭŜ ƳŀƞǘǊŜ ŘΩǆǳǾǊŜ Řǳ /ƘŜƳƛƴ Řŀƴǎ ƴƻǘǊŜ 
village.  
 
Peu de changements en 2017. Ham-bƻǊŘ ŀ Ǉǳ ƘŞōŜǊƎŜǊ ǳƴŜ ŘƛȊŀƛƴŜ ŘŜ ǇŝƭŜǊƛƴǎ Ł ƭŀ ŦƻƛǎΤ ƭΩŞǇƛŎŜǊƛŜ ŀ ŞǘŞ 
le point de chute pour eux en arrivant ici. Forum a été peu sollicité cette année dans ce dossier.  
 
6 - Les Incroyables Comestibles 
 
9ƴ ŎƻƭƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ ŀǾŜŎ ƭŀ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭƛǘŞ Ŝǘ ƭŀ /ƛǘŞ ;ŎƻƭƻƎƛǉǳŜΣ Ł ƭΩƻǊƛƎƛƴŜ Řǳ ǇǊƻƧŜǘΣ CƻǊǳƳ ŀ ǇŀǊǘƛŎƛǇŞ Ł ƭŀ 
mise en place de 4 nouveaux bacs de jardinage de légumes (pour un total de 10), mis gracieusement à 
disposition de tous, et situés dans le Parc du 150e. La plantation et les semis ont eu lieu à la mi-juin. 
tƭǳǎƛŜǳǊǎ ǇŜǊǎƻƴƴŜǎ ǎƻƴǘ ǾŜƴǳŜǎ ǎΩƻŎŎǳǇŜǊ ŘŜǎ ǇƭŀƴǘŜǎΣ ƭŜǎ ǎŀǊŎƭŀƴǘΣ ƭŜǎ ŀǊǊƻǎŀƴǘ; tout a été récolté, 
aucun gaspillage. Lƭ ƴΩȅ ŀ Ǉŀǎ Ŝǳ ŘŜ Ǿŀndalisme. 
 
Une activité spéciale a été mise sur pied avec les enfants du primaire : ils ont réalisé des bannières 
ŎƻƭƻǊŞŜǎ Ł ƭΩŜŦŦƛƎƛŜ ŘŜ ƭŞƎǳƳŜǎΣ ǉǳƛ ƻƴǘ ŘŞŎƻǊŞ ƭŜǎ ōŀŎǎ Řŀƴǎ ƭŜ ǇŀǊŎΦ  
 

       
 
 
 

 
 



7 - La Journée des Dames 
 
Le 10 mars dernier, Forum a organisé un après-midi spécial pour souligner la Journée Internationale des 
Femmes. Un événement modeste « Film et Biscuits » qui a permis à mères et enfants de se prévaloir 
ŘΩǳƴ ƳƻƳŜƴǘ ŘŜ ŘŞǘŜƴǘŜ Ŝƴ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀƴǘ Ł ǳƴ ŀǘŜƭƛŜǊ ŘŜ ŘŞŎƻǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ōƛǎŎǳƛǘǎ Ŝǘ ŀu visionnement du film 
Table pour trois. /ΩŜǎǘ ǳƴŜ ŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŎƻƳǇǘƻƴǎ ǊŜǇǊŜƴŘǊŜΣ ǇŜǳǘ-être dans le temps des Fêtes. 
 

       
 
8 - Le projet « WŜǳȄ ŘΩŜŀǳ » 
 
;ƭŀōƻǊŞ ǇŜƴŘŀƴǘ ƭΩŀƴƴŞŜ нлмсΣ ŎŜ ǇǊƻƧŜǘ ŘΩŜƴǾŜǊƎǳǊŜ ŜǎǘƛƳŞ Ł Ǉŀǎ Ƴƻƛƴǎ ŘŜ тл лллϷΣ ŀ Ǉƻur objectif de 
ŘƻǘŜǊ ƭŀ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭƛǘŞ ŘΩǳƴ ǎȅǎǘŝƳŜ ŘŜ ƳƻŘǳƭŜǎ ŘŜ ƧŜǳȄ ŘΩŜŀǳΣ ǉǳƛ ǎŜǊƻƴǘ ƛƴǎǘŀƭƭŞǎ ŀǳ tŀǊŎ Řǳ мрлŜΦ  
.ŜŀǳŎƻǳǇ ŘΩŞƴŜǊƎƛŜ ŀ ŞǘŞ Ƴƛǎe à ce projet cette année. 
 
Pour faire bref, les points saillants de ce dossier en 2017 sont : 

- La mise sur pied dΩŀŎǘƛǾƛǘŞǎ ŘŜ financement  
- Des représentations auprès de la municipalité visant à faire valider le projet concrètement.  
- ¦ƴŜ ŘŜƳŀƴŘŜ ŘŜ ǎǳōǾŜƴǘƛƻƴ ŀ ŞǘŞ ŘŞǇƻǎŞŜ Ł !ƎǊƛŜǎǇǊƛǘΣ Ƴŀƛǎ ƴΩŀ Ǉŀǎ ŞǘŞ ǊŜǘŜƴǳŜΦ 
- CƻǊǳƳ ŀ ŀŎƘŜǘŞ ƭŜ ǇǊŜƳƛŜǊ ƳƻŘǳƭŜ ŘŜǎ ƧŜǳȄ ŘΩŜŀǳ  

 
En automne, une décision importante a été prise : CƻǊǳƳ ǎΩŜǎǘ ǊŜǘƛǊŞ Řǳ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜǎ ƧŜǳȄ ŘΩŜŀǳΦ Catherine 
LachanceΣ Řƻƴǘ ƴƻǳǎ ǎƻǳƭƛƎƴƻƴǎ ƭΩƛƳŀƎƛƴŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƭΩŞƴŜǊƎƛŜ Řŀƴǎ ŎŜ ŘƻǎǎƛŜǊΣ et Élizabeth Padois, 
devenaient les responsables de la continuité du dossier, et [Ωh¢W Ŝƴ ŘŜǾŜƴŀƛǘ ƭŜ ƎŜǎǘƛƻƴƴŀƛǊŜ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊΦ  

 
9 - Divers 
 
A) Pour rappel, CƻǊǳƳ ŘƛǎǇƻǎŜ ŘΩŞǉǳƛǇŜƳŜƴǘǎ ŀǳŘƛƻ-visuels valant plusieurs milliers de dollars. Nous 
mettons gracieusement ces équipements à la ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴ ŘŜǎ ƻǊƎŀƴƛǎƳŜǎ ŘΩHam-Nord. 
 
B) Un atelier de décoration de « citrouilles η ŀ Ŝǳ ƭƛŜǳ Ł ƭŀ Ŧƛƴ ŘΩƻŎǘƻōǊŜ ǇƻǳǊ ƭΩIŀƭƭƻǿŜŜƴ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ŜƴŦŀƴǘǎ 
ŘŜ ƭΩŞŎƻƭŜΦ [ŀ /ƻƻǇ [ŀ aŀƴƴŜ ŀ ŦƻǳǊƴƛ ƭŜǎ ŎƛǘǊƻǳƛƭƭŜǎΣ ƭŀ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭƛǘŞ ƭŜǎ ŦƻǳǊƴƛǘǳǊŜǎ ŘŜ ōǊƛŎƻƭŀƎŜ Ŝǘ CƻǊǳƳ 
le lumières LED dans les citrouilles. Ces dernières ont été exposées dans le Parc du 150e. 
 
Cύ " ƴƻǘŜǊ ǉǳΩǳƴŜ ǉǳŀǘǊƛŝƳŜ ŞŘƛǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ WƻǳǊƴŞŜ ŘŜ ƭΩŀǊōǊŜ ŀǳǊŀ ƭƛŜǳ ƭŜ нл Ƴŀƛ ǇǊƻŎƘŀƛƴΦ  
 
D) En plus des annonces et articles dans le journal le Hameau, ainsi que des publipostages, la page 
Facebook de Forum est la plate-forme privilégiée pour faire parler de notre organisme et de ses activités.  
 
E) Nous avons organisé un souper-causerie en janvier dernier afin de ŘƛǎŎǳǘŜǊ ŘŜ ƭΩŀǾŜƴƛǊ ŘŜ ƴƻǘǊŜ 
organisme. Il en est ressorti des idées intéressantes et stimulantes. Notre réflexion est arrivée en même 
temps que le projet du conseil municipal de procéder à un sondage et à des consultations avec la 



population dans un objectif de planification stratégique. Nous comptons participer à ce travail et voir où 
Forum pourrait être utile à sa communauté.  
 

 
 
 
En conclusion 
 
Nous croyons que Forum Citoyen génère un appoǊǘ ŀǇǇǊŞŎƛŀōƭŜ Ł ƭŀ ǾƛǘŀƭƛǘŞ ŘΩHam-Nord en réalisant les 
événements et activités qui ont été mentionnés dans ce bilan. Forum crée aussi une synergie en 
intégrant autant que possible ƭŀ ŎƻƭƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ƻǊƎŀƴƛǎƳŜǎ Ŝǘ ŘŜ ƭŀ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭƛǘŞ Ł ǎŜǎ 
réalisations. Forum se repose sur des moyens financiers modestes et sur la générosité de bénévoles que 
nous remercions chaleureusement. Nous vous offrons de joindre notre petite équipe dynamique afin de 
lui adjoindre un peu de sang neuf. 
 
 
 
 
 

aŜǊŎƛ ŘΩŀǾƻƛǊ ǇǊƛǎ ƭŜ ǘŜƳǇǎ ŘŜ ƴƻǳǎ ƭƛǊŜΦ 
Au plaisir de vous rencontrer lors de nos activités en 2018-19 ! 

 
 
 
 
 

Rédigé par Louis-Marie Lavoie, Président 
PƻǳǊ ƭŜ ŎƻƴǎŜƛƭ ŘΩŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛƻƴ ŘŜ Forum Citoyen Ham-Nord 

Avril 2018 
 
 


